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Im Tätigkeitsbericht der Landrätin aus dem Jahr 2019 sind die Probleme und 

Herausforderungen der Personalentwicklung dargestellt. Es wird eingeschätzt, dass die 

Personalakquise zunehmend schwieriger wird. So waren zum Stichtag 31.12.2019 exakt 

57,68 Stellen in Vollzeiteinheit unbesetzt.  

 

Lobenswert sind die frühzeitigen Bemühungen der Verwaltung für die eigene Ausbildung des 

beruflichen Nachwuchses und für zusätzliche Ausbildungsberufe sowie duale Studienformen. 

So begannen 2019 ein neuer Ausbildungsgang zum*r Hygienekontrolleur*in und das duale 

Studium „Verwaltungsinformatik“ Brandenburg an der TH Wildau.  

 

Im Zusammenhang mit der Vorlage zur Herangehensweise der Stellenplanung 2020 wurde 

darüber informiert, dass weitere Bedarfe für die frühzeitige Bindung von Student*innen bzw. 

die Nutzung des dualen Studiums -  wie beispielsweise für Sozialpädagog*innen und 

Ärzt*innen – gesehen werden. Auf die zukünftige Anwendung von Modellen wie im Landkreis 

Elbe-Elster wurde verwiesen. Auch in Anbetracht der Corona-Pandemie haben diese Berufe 

einen großen Stellenwert. 

 

Ich frage daher die Kreisverwaltung: 

 

1. Wie ist die aktuelle Stellenbesetzungsquote und wie viel Vollzeitstellen sind das? 

2. Wie bewertet die Kreisverwaltung das veränderte Bewerber*innenverhalten, den 

Wettbewerb um Fachkräfte mit anderen öffentlichen Verwaltungen und der Wirtschaft 

hinsichtlich der Stellenplanung 2021?  

3. Wie schätzt die Verwaltung die Stellenbesetzungsquote zu vergleichbaren 



Landkreisen ein?  

4. Wie ist der aktuelle Stand bei der Sicherung der Fachkräftegewinnung in den so 

genannten sozialen Berufen? 

5. Welche Maßnahmen zur Bindung von Student*innen und zur Erweiterung 

beispielsweise dualer Studienformen sind vorgesehen? 

 

 

 

 

Felix Thier 

Mitglied des Kreistages Teltow-Fläming, Vorsitzender der Fraktion DIE LINKE/ Die PARTEI 

 
 
 
 
 
Luckenwalde, den 8. Oktober 2020 
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